



錦中通信

第 6 号

令和 5 年 8 月 28 日

守口市立錦中学校

校長 寺本 毅

学校教育目標：自己を含めた、全てのものの生命を尊重する人間の育成

女子ソフトボール部 全国大会出場 全国ベスト 16 に！

夏休みに入ってすぐの大阪府大会を準優勝で飾り、8月5日・6日に和歌山で開かれた近畿大会を3位で通過した錦中学校女子ソフトボール部。近畿大会1日目で、和歌山県の岩出中学校、奈良県の香芝北中学校を破ってベスト4が確定し、全国大会に出場することとなりました。

8月19日から香川県丸亀市で開かれた全国大会初日、北海道の帯広市立第八・南町・翔陽中学校合同チームと対戦。相手は3年連続全国大会出場校でしたがこれを破って2回戦へ。翌日の秋田の三種町立琴丘中学校には惜しくも敗れてしまいましたが、全国ベスト16の成績を残してくれました。ひと言では言い表せないほどの努力の結晶がこの結果につながったのだと思うし、それをやり切ったことの自信は一生の宝物だと思います。錦中の生徒・保護者・教職員全員が誇りに思うし、錦地域の方々もとても喜んでくださいました。ソフトボール部の皆さん、本当にありがとう。



PTAのご協力で懸垂幕を作成しました。

吹奏楽部は2年ぶりの関西大会出場！

吹奏楽部の演奏したのは、グラヴィテーション・ウェーブ。6月にあったジョイフルコンサートで聞いた人もいるでしょうが、迫りに満ちた部分も繊細な部分も色んな魅力がある曲です。7月31日の地区大会予選は金賞、そして8月14日の府大会も見事金賞で飾り、8月19日の滋賀県守山市民ホールで開かれた関西吹奏楽コンクールに出場することとなりました。府大会や関西大会ともなると、どの演奏も上手で聞きごたえがあるものばかりでしたが、錦中吹奏楽部の演奏は、回を重ねるごとに曲がまとまり、深みが出ていました。それだけに関西大会での銀賞は少し残念でしたが、演奏後のみんなの顔つきはとても良かったです。9月17日の定期演奏会でも聞けるはずなので時間のある人は参加してみてください。

言葉豊かな2学期を！

81日間の2学期、色々な行事が目白押しで、3年生はいよいよ進路の決定。忙しい毎日になりますが、みんなで力を合わせて、充実した2学期にしてください。

みんなで力を合わせるためには、それぞれの思いや考えを理解し相談し決めていくことが必要です。そこで大切になってくるのが言葉。自分がいまどういう気持ちでいるのか等を伝え合うためには、言葉を選んで伝えることが大切です。「うれしい」にも「うれしい、合わせ…」いろいろな言葉があります。「天にも昇るくらい」とか程度を表す言葉も加えることもできます。どの言葉が今の自分の気持ちや考えにじっくりくるのか、よく考えて言葉を選んでください。そのためには言葉をたくさん知っておく必要もあります。人の話をよく聞いてください。また本も読んでください。言葉を豊かにすれば、自分の思いや考えも豊かになっていきます。お互いの気持ち、意見をくみ取りながら、協力し、いいものを作り上げてください。そうした日々は皆さんにとって、居心地の良い時間や空間になるだろうし、充実した日々につながっていきます。学校が楽しいとはそういうことではないか、そういうことが長い目で見れば平和な日々につながっていくのだと思います。

今年の広島の平和式典の際、子どもたちが読んだ「平和への誓い」を紹介します。

みなさんにとって「平和」とは何ですか。／争いや戦争がないこと。／差別をせず、違いを認め合うこと。／悪口を言ったり、けんかをしたりせず、みんなが笑顔になれること。／身近なところにも、たくさんの平和があります。

昭和20年(1945年)8月6日 午前8時15分。／耳をさくような爆音、肌が焼けるほどの熱。／皮膚が垂れ下がり、血だらけとなって川面に浮かぶ死体。／子どもの名前を呼び、「目を開けて。目を開けて。」と、叫び続ける母親。／たった一発の爆弾により、一瞬にして広島のみちは破壊され、悲しみで埋め尽くされました。

「なぜ、自分は生き残ったのか。」／仲間を失った私の曾祖父は、そう言って自分を責めました。

原子爆弾は、生き延びた人々にも心に深い傷を負わせ、生きていくことへの苦しみを与え続けたのです。

あれから78年が経ちました。／今の広島は緑豊かで笑顔あふれるまちとなりました。

「生き残ってくれてありがとう。」／命をつないでくれたからこそ、今、私たちは生きています。

私たちにもできることがあります。／自分の思いを伝える前に、相手の気持ちを考えること。／友だちのよいところを見つけること。／みんなの笑顔のために自分の力を使うこと。

今、平和への思いを一つにするときです。／被爆者の思いを自分事として受け止め、自分の言葉で伝えていきます。／身近にある平和をつないでいくために、一人一人が行動していきます。／誰もが平和だと思える未来を、広島に生きる私たちがつくっていきます。／令和5年(2023年)8月6日 こども代表(名前は略)

2学期、さまざまな行事のなかで、そして日々の日常の中で、色々な言葉を使ってお互いの気持ちや考えを丁寧に伝え合ってください。

錦小と連携を進めています（8月24・25日）

8月24日は、錦小中で人権や「かしこい体づくり」について合同で研修会を実施しました。9年間を見通して、それぞれの発達段階に応じた指導をどう進めていくのか。テーブルごとに熱い議論が進められていました。また25日は小中いきいきプロジェクト代表者会議。生徒会・児童会など担当ごとに9年間を見通した活動について議論を深めました。



合同研修



いきいきプロジェクト会議

スクールカウンセラーは火曜日に来校！

今年も「スクールカウンセラー（心理についての専門性を持ち、学校において、児童・生徒が抱えるさまざまな課題について解決のための助言や指導などをおこなう者）」として臨床心理士の酒林康雄先生に火曜日に来ていただいて、錦小・中学校で児童・生徒本人、保護者の方の相談に応じていただいています。学校生活に関わらず、色んな悩みや相談にのってくださいます。いつもニコニコされていてとっても話しやすい方ですので、話を聞いてもらおうかと思われたら、お気軽に学校までご連絡をください（スクールカウンセラーはほぼ月3回程度の勤務になるうえ、予約が入っている場合があるので、事前に連絡をください）。なお、9月は、5日・19日・26日の3回の来校です。



また、守口市教育センターでも教育相談は行っています。こちらでも予約が必要となりますので、教育センターの教育相談担当（06-6992-6346）までご連絡をしてください。

これからの主な予定

※10月以後の予定は変更される場合があります。

8/29(火)～31(木) 教育相談

9/1(金) 3年第2回実力テスト

1年宿泊保護者説明会

9/5(火) 3年チャレンジテスト・常任委員会

1・3年口座振替日

9/12(火)～13(水) 1年宿泊

9/14(木) 道徳授業研

9/15(金) 校内授業研

9/21(木) 生徒会役員選挙

9/22(金) 生徒集会・認証式



9/28(木)～29(金) 中間テスト

9/29(金) 3年進路学習会

10/5(木) 1・3年口座振替日

10/7(土) 英検1次

10/13(金) 1年文化参観

10/20(金) 3年文化参観

保護者進路説明会

10/24～31(火～火) 3年進路懇談



※10/26(木)は除く

10/26(木) 守口市音楽会